

Zeitschrift:	Die Schweiz = Suisse = Svizzera = Switzerland : officielle Reisezeitschrift der Schweiz. Verkehrszentrale, der Schweizerischen Bundesbahnen, Privatbahnen ... [et al.]
Herausgeber:	Schweizerische Verkehrszentrale
Band:	48 (1975)
Heft:	3
Rubrik:	Osterfeste

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wintersport

Skirennen in Arosa

Am 16. März kommt in Arosa nun zum achtenmal das bereits zur Tradition gewordene Internationale Skibobrennen zur Austragung. Das vom Skibobclub Arosa organisierte Rennen geht über eine Riesenslalomstrecke, die im klassischen Hörnligebiet angelegt ist. In vier Klassen



– Damen, Elite, Senioren, Herren Junioren – kämpfen die Konkurrenten um Siegerehren, Preise und Sonderpreise. Am selben Tag (16. März) bietet sich Gelegenheit, auch in Grindelwald ein «Skibobrennen für jedermann» aktiv oder als Zuschauer mitzuerleben. – Rein sportlich gipfelt der Aroser März im 26. Internationalen Dreipistenrennen, das am 26. und 27. März in einem Slalom und einem Riesenslalom für Herren, je in zwei Läufen ausgetragen, vor sich geht. Die Konkurrenzen werden vom Skiclub Arosa als FIS-Rennen ohne Kombinationswertung durchgeführt und gelten als Bewertung für den FIS-Europacup. Die drei Pisten sind im Weisshorngebiet ob Innerarosa ausge- steckt; am ersten Tag geht der erste Slalomlauf über die Piste Carmenna, der zweite über die Piste Hörnli, beide mit Start am Arlenwaldweg und Ziel beim Bergkirchli, während am folgenden Tag für beide Läufe des Riesenslaloms die Piste vom Krähenschuggen bis zum Bergkirchli präpariert ist.

Grindelwald im Zeichen

des militärischen Winter-Mehrkampfs

Das Berner-Oberländer Gletschendorf Grindelwald wird vom 21. bis 23. März im Zeichen des freiwilligen ausserdienstlichen Einsatzes der weissen Wehrsportler stehen. Zum 34. Mal werden hier die Schweizer Meisterschaften im militärischen Winter-Mehrkampf ausgetragen, die im Drei- und Vierkampf jeweils gegen 300 Wettkämpfer aller Landesteile umfassen. Auch dieses Jahr sind zahlreiche Gruppen aus befreundeten Armeen des Auslandes eingeladen, um sich mit den Schweizer Kameraden in einem harten, aber fairen sportlichen Wettkampf zu messen. Der Vierkampf besteht aus Fechten, Riesenslalom, Langlauf und Schiessen, während der grosse Harst der Dreikämpfer zum Schiessen, Riesenslalom und Langlauf antritt. Die Wettkämpfe stehen unter dem Patronat der Schweizerischen Interessengemeinschaft für militärischen Mehrkampf und unter dem Kommando von Oberstleutnant Edgar Gafner. H.A.

Osterfeste

Passionsfeiern in Mendrisio

Die Prozessionen in Mendrisio am Gründonnerstag- und Karfreitagabend (27. und 28. März) gehören zu den eindrücklichsten Passionsfeiern. Die Karfreitagsprozession ist ein liturgischer Lichterumzug, die Prozession am Vortag zeigt die Leidensgeschichte Jesu mit dem kreuztragenden Christus, den Marien, Soldaten und einem grossen Gefolge. Es vereinigt sich naive, auch dem Spektakulären nicht abholde Spielfreude mit dem tiefen Ernst des Passionserlebens. Dieser religiöse Tessinerbrauch zieht jedes Jahr ungezählte Zuschauer aus nah und fern in seinen Bann.

Ostertage – Spendetage

Im Wallis wie auch in andern Regionen (in Brissago findet am 30. März das Verteilen von Osterfeiern statt) wird an den Ostertagen die Bevölkerung mit Spenden bedacht. Es ist dies ein jahr-

hundertealter Brauch, der vielenorts auf die Zeiten von Epidemien zurückgeht, heute aber auch als Zeichen der Walliser Gastfreundschaft geschätzt wird und touristisch seine Anziehungskraft ausübt. So wird am Ostersonntag (30. März) in Savièse und Hérémence Brot, Wein und Käse verteilt, in Sembrancher vor dem Gemeindehaus nach den Vespern Wein gespendet; in Grimentz erhalten alle Kinder Osterfeier, am Ostermontag endet in Grimisuat die Prozession mit einer Brotverteilung, und in Ferden im Lötschental wird der – einem im Mittelalter abgelegten Gelöbnis getreu – von Sennen auf sommerlicher Alp zubereitete Käse zunächst an die Dorfkinder, dann in feierlicher Zeremonie mit einem Becher einheimischen Weines an die Erwachsenen verteilt. Von besonderem Reiz ist auch die in Bovemier am Palmsonntag (23. März) übliche Sitte, Palmzweige, die an der Prozession getragen werden, mit Äpfeln und Brioches zu behängen.

